

15 de Enero 1955

Sr. D. Antonio Maravall
Instituto de Estudios Políticos
Plaza de la Marina Española
MADRID

Mi querido amigo:

Después de leer su magnífica obra sobre el concepto de España en la Edad Media quedo convencido de que se ha dado un gran paso, no sólo para la justa interpretación del pasado hispánico si no también para la más perfecta comprensión de nuestro presente. En este sentido creo que su obra, y de esta opinión son muchísimos de los principales historiadores e intelectuales de Cataluña, como podrá Ud. ver leyendo el próximo número del "Índice Histórico Español", contribuirá a que se inicie una fase de profundas y estrechas relaciones. Le felicito, pues, con tal motivo y celebro que haya dedicado su actividad a tema de tal trascendencia.

Hablé este día con el amigo Estelrich el cual me dijo le escribiría para recomendarle averiguara el estado de ánimo del Ministerio acerca de la intención que reina en ellos sobre las oposiciones a la Cátedra de Historia de España de la Universidad de Barcelona de mi ayudante Sr. Reglá. Esta demarche la considero tanto más importante cuanto los ánimos aquí están molestos a raíz de lo ocurrido en las últimas oposiciones a la Cátedra de Patología General de esta Universidad, que ha motivado un violento artículo contra la pedantería madrileña desde las columnas de La Vanguardia por su Director el Sr. Galinsoga. El artículo ha tenido una repercusión social enorme y convendría evitar que en un plazo breve se incurriera en una deslíz semejante al que ahora se ha cometido. Creo pues sinceramente que el Ministerio daría un buen paso mostrando su buena disposición a la Universidad de Barcelona, a sus Catedráticos y a sus adjuntos si en esta ocasión demostrara de una manera inequívoca, a través del nombramiento del Tribunal, *o* de dar acceso a la Cátedra de Historia de España a una historiador nacido en estas tierras, y de tanta competencia como es mi adjunto Juan Reglá a quien Ud. ya tuvo el gusto de conocer en el último Congreso de Zaragoza.

Aprovecho la oportunidad para reiterarle mi gratitud por el enfoque de su obra histórica y por las molestias que sin duda se tomará para contribuir a aproximación de las relaciones entre Barcelona y Madrid.

Afectuosamente suyo. Con un fuerte abrazo se despide su buen amigo,